

# PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 27 MIERCOLES 4 DE FEBRERO DE 1824.

S. Andres Corsino.

Este Periódico se publicará todos los dias de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligacion de insertarles sus avisos.

## MARÍTIMA



Ancló ayer fuera del puerto y salió para Buenos Aires, la Fragata americana Emerald, Capitan Briggs, procedente de Rio Janeiro en 9 dias de navegacion con 2900 barriles de harina.

Consignada á los S.<sup>s</sup> Stuart M<sup>c</sup>Call y Compañía.

Ha llegado hoy la Goleta paquete Mosea procedente de Buenos Aires, su Capitan Lorenzo Basquez, de donde salió el lunes pasado.

## SALIDAS.

El Diate Felix Destino para Paisandú y la Capilla nueva, el que quiera cargar ó ir de pasage vease con su dueño que para en la pulpería de Carabia.

Para Buenos Ayres la Lancha S. José y Animas saldrá á mediados de la semana entrante. Recibe carga y pasajeros. La despacha D. Santiago Cubillas.

## AVISO.

La rifa del birlocho que se anunció en el nu<sup>o</sup> 2 de este periódico, se efectuará mañana Jueves en la tienda de d. Tomas Casares—Lo que se avisa á los interesados para su enteligencia y para si gustan presenciar dicha rifa.

## ESPAÑA.

Las noticias de España venidas por el Bergantin Gasilari en 54 dias de Gibraltar, son en parte bastante satisfactorias. Las que corren por la ciudad son: que todas las provincias de España estan ya tranquilas y libres de toda fuerza Constitucional, hasta Barcelona Tarragona y Seu de Urgel; que Mina y Milans capitularon con los franceses y se hallan en Francia prisioneros de guerra: que S. M. el S.<sup>r</sup> D. Fernando 7.<sup>o</sup> ha conseguido un indulto general á todos los que directa ó indirectamente han pertenecido al partido constitucional exceptuando solamente sus principales cabezas: que el S.<sup>r</sup> Duque de Angulema antes de retirarse á Francia, pasó revista á sus tropas y resultaron ecistentes 49000 hombres de armas tomar; 51000 menos de los que entraron en España; pero que este deficit provenia de la multitud de enfermedades ocasionadas por los escesivos calores del verano, por la vuelta á Francia de una gran parte de ellos, y por algunos muertos y heridos que habian tenido en sus escaramuzas con las fuerzas constitucionales. Se dice asienden á 30000 el numero de tropas españolas prisioneras en Francia. Nada se dice del resultado de la expedicion francesa naval contra la isla de Menorca.

El mensaje del presidente de los Estados Unidos al congreso, dicen los que lo han leído que contiene grandes cosas y raras concernientes á Eu-

*Noticia obreda lo que hablo de España,*

*para ser conforma con la correspondencia recibida por el ultimo buque que salió de Gibraltar en 7 de D. de 1823.*

ropa y á las Americas; pero como vino destinado para Mr. Rodney embajador Norte Americano en Buenos Aires, debemos esperar enterarnos de su contenido cuando lo publiquen los papeles de aquella ciudad.

### Noticias biograficas de su Santidad Pio VII.

Casi todos los periódicos extranjeros han dado algunas breves noticias acerca de la vida del Sumo Pontifice Pio VII tomadas de los diarios de Roma; y en la gaceta de 19 de setiembre se refirieron tambien otras que subministraron dichos periódicos.

Ahora se añaden algunas particularidades interesantes que no disgustarán al público católico acerca del mismo Augusto Pastor Padre comun de los fieles, que acaba de dejar la iglesia en una lastimosa y deplorable orfandad. Pio VII unió á la nobleza la santidad de su nacimiento. Su madre, despues de haber pasado en el estado de vida conyugal los dias mas ejemplares, murió viuda en el retiro del claustro despues de haber ofrecido en él un dechado perfecto de virtudes religiosas que la iglesia ya reconoce y venera, y á las cuales parece que no tardará en tributar un solemne público culto.

El Hijo heredó el espíritu de piedad de su madre, y así desde la mas tierna edad aspiró á un estado de perfeccion, que no le fué difícil alcanzar, en la Congregacion de Monte Casino, donde se apresuró á alistarse. En ella creció en tal virtud y doctrina, que no menos por la una que por la otra, mereció el grado de Maestro en Sagrada Teología, la que enseñó efectivamente con mucho honor suyo y aprovechamiento de sus discípulos.

La divina providencia que lo reservaba para grandes designios, detuvo aquí el curso de sus ascensos monásticos, y mientras pareció abatirle, abrió con medios extraordinarios el camino de la mayor elevación. Algunas contradicciones permitidas por la mano Todopoderosa que le guiaba y favorecia, impidieron al P. Bernabé Chiramonti el obtener en su

orden una Abadía, á la que Pio VI á quien estaba unido con los lazos de la amistad y parentesco, deseaba promoverlo. *Continuará.*

### COMISION Á LA BAHIA BLANCA.

Despues de 16 dias de navegacion bastante penosa llegó la comision á la bahia Blanca conocida tambien con el nombre de bahia de los *Buenos Cables*, cuya embocadura se halla como á los 39 grados y minutos de latitud Sur, y á los 62 36 minutos longitud Oeste de Greenvich; esto es, como unos 3 grados al Oeste de Buenos Aires. Esta bahia forma parte de un gran golfo, ó seno, en el cual se hallan otras varias, como la bahia de Bighthan, la bahia Fall &c. y cuya embocadura, que por el Norte principia en la bahia blanca y concluye por el Sur á las inmediaciones de la desembocadura del rio Colorado, esto es á los 40 grados y minutos de latitud Sur, tendrá como unas 20 leguas geográficas. El acceso á esta embocadura es algo peligroso por 2 bancos que estrechan mucho la entrada, y por que los vientos del Sud y el Sud Este que de ordinario son muy fuertes, hacen correr á toda embarcacion el riesgo de dar contra la costa, que se dirige con corta diferencia de S. O. á N. E. en la cual no hay amparo alguno: pero luego que se han salvado estos bancos se entra por un espacioso canal formado por la parte del norte por la costa, y por la del S. por varios bancos situados en la misma direccion de esta. Por todo el canal se encuentra, aun en baja mar, bastante agua para fondear navios de linea con mucha comodidad y seguridad; pues aunque se le habia nombrado de *Buenos Cables* á causa de las corrientes, éstas no son tan grandes como las de otros puertos, y por otra parte disminuyen conforme va uno introduciéndose en el canal adentro hasta que en el fondo de él, como á 14 ó 15 leguas de la embocadura son tan suaves que ni aun producen la menor agitacion en las embarcaciones.

*Continuará.*